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途途经经1122处处信信号号灯灯仅仅用用88分分钟钟
市区部分信号灯“绿波带”调试完成，车辆“抱团”行驶通行效率提高

在线理论学习

为啥计不了时？

问题一：学员在线理论学习，
在书本界面，学习15分钟后，为何
没弹出对话框？

解决方法：学员登录后，在“开
始培训”按钮界面，上方有红色文
字“在线理论学习须知”。请鼠标点
击红色文字，根据弹出的文字图片
说明，设置浏览器。

问题二：科目二或科目三实操
时间达标，学员催促驾校给报名参
加考试，发现理论时间不达标是怎
么回事？

解决方法：在“在线理论培训”
按钮下方，有“培训科目查询”按
钮。点击“培训科目查询”，可查询
到科目一、科目二、科目三的在线
理论应学时间和已学时间。

问题三：有人代替学员学习在
线理论平台内容，学员自己到驾校
学习实操。在实操签退时，为何设
备提示学习0分钟？

解决方法：同时进行理论与实
操的计时，系统自动判定为作弊行
为。系统保留该时段在线理论学时，
对该次实操学时给予清零处理。

走进直播间
解客户用电难题

本报讯(通讯员 刘华 赵习
纲) 11月11日，莱州市供电公司组
织参加了市“阳光政务热线”上线
直播，有力推动了该公司政务公开
和依法治企工作的开展，得到了社
会各界的广泛认可。

计计时时学学车车近近一一年年，，88万万学学员员打打卡卡上上车车
明年有望网上预约学车时间

本报11月12日讯 (记者
于飞 通讯员 袁圣凯 王
程 ) 在市区一些主干道上行
驶，只要您“抱团”行驶，车速平
稳，就能享受一路绿灯的“待
遇”了，这多亏了烟台智能交通
系统创建的“绿波带”。

12日，记者从烟台市公安
局交警支队了解到，现在港城
东大街、观海路和北马路的信
号灯“绿波带”已经基本调试完
成，在平峰期内行驶，基本能实
现一路绿灯。

“绿波带”是如何调试出来
的呢？据烟台市公安局交警支队
科技科科长王洪斌介绍，“绿波
带”就是保证多数车辆在一条主
干道上行驶，经过的多处路口都
是绿灯状态。要实现这种状态，
必须依靠智能交通系统，通过路
口处埋设的线圈，收集车流量数
据，计算车辆平均速度，预测多
数车辆通过下一个路口的时间，
在车辆到达前将下一个路口信
号灯调至绿灯状态。“‘绿波带’
主要保证主干道通畅，但是不能
完全不考虑支路的通行需要。”
王洪斌说。据了解，目前“绿波
带”只在平峰期能发挥作用，高
峰期干路和支路上的通行需求
都很大，没办法牺牲支路保证干
路顺畅。

王洪斌介绍，目前港城东
大街上山海路路口到观海路路
口之间的6处信号，观海路上府
后路路口到红旗东路路口之间
的12处信号灯，基本实现了“绿
波带”。北马路上，张裕博物馆
到火车站之间的“绿波带”也基
本调试完成，但是由于北马路
上交通干扰因素较多，“绿波”
也受到影响，效果可能不如观
海路和港城东大街明显。

记者了解到，接下来交警
部门还将在市区的只楚路、机
场路、青年路等18条主干道进
行“绿波”调试，提高市区的车
辆通行速度，缓解交通拥堵。

从去年8月份智能交通信
号控制系统开工建设以来，交
警支队科技科技术人员先期
通过1个月的时间对芝罘区、
莱山区和高新区所有道路和
交叉路口的交通情况进行了
现场勘查和调研。

勘查结束后，交警支队科
技科经过分析，提出了“缓进

快出内疏”的交通控制策略。
到目前为止，交警支队科技科
对市区232个交通信号灯控路
口进行了3000余次更加精细
的反复交通勘查和调试，保证
已建的这232个路口的信号全
部实现集中协调控制。。

烟台市公安局交警支队
政委刘国进表示，“绿波”控制

是烟台市“智能交通计划”的
重要组成部分，在烟台市机动
车和驾驶员保有量双双突破
180万大关的情况下，通过“绿
波”控制的方式，有效减少了
干线上的交通延误和停车率，
对改善整个城市交通状况、缓
解交通拥堵具有重大的意义，
这在全国处于领先地位。

通过“绿波”控制，道路更通畅

12日上午10点左右，记者
驱车与科技科民警一起来到
观海路亲身体验了一把“绿波
带”。观海路上从红旗东路路
口到府后路路口，全程6 . 7公
里，中途设12个信号灯路口，
是当前市区最长也是红绿灯
最多的一段“绿波带”。

趁着绿灯，车子出发了，

向东南行驶，海韵路绿灯、枫
林路绿灯……直到驶至观海
路“绿波带”的最后一个路
口——— 府后路时，还是绿灯。
记者注意了一下，此行仅用时
8分钟时间，非常顺畅。

据交警支队科技科副科
长王程介绍，在做绿波协调
控制之前，通过观海路这12

个路口大概需要 1 0分钟左
右，平均车速约40km/h，而且
经常会出现连续等红灯的情
况。现在实行绿波协调控制
之后，通过这12个路口大概
需要8分钟左右，通行时间相
比之前缩短了20%左右，平均
车速能够达到50km/h，大大
提高了通行效率。

最长“绿波带”，12处信号灯一路全绿

本报11月12日讯 (记者
孙健 ) 今年1月起，烟台机动
车驾驶员培训正式启用驾培计
时管理系统。截至目前，全市近
8万学员打卡学车。

“总体来说，目前全市各所
驾校都已适应和接纳了打卡计
时系统。”烟台市运管处驾管科
的工作人员告诉记者。

据了解，驾培计时管理系统
实施近一年的时间，全市48所驾
校已有近8万名学员打卡学车，
有效规范了学车学时制度。

学员打卡，教练员也打卡。
12日，在烟台市机动车驾驶员
培训监管服务大厅内，几位前
来办理IC卡的教练员正在进行
身份核实和指纹采集。

身份证除了证明教练员身
份外，还可以限定教练员的执
教年龄，根据国家规定超过60

周岁便不能再从事教练员工
作。“可以说是计时系统内教练
员的身份证。”工作人员说。

“学员学得更扎实，教练
员整体素质更高，‘马路杀手’
会越来越少。”滨海驾校的杨
校长向记者分析说，尽管年初
的考试通过率一度下降30个
百分点，但近阶段各驾校的考
试通过率与往年基本持平，

“考试难度加大通过率持平，
说明学员的驾驶水平越来越
高。”杨校长说。

在采访中，记者了解到，
目前驾培计时管理系统在市
区各大驾校的运行情况良好，
部分驾校正在尝试将此系统
与预约学车时间和教练员考
核制度相结合。

“目前我们正在积极与驾
培计时管理系统的技术服务
公司协商，争取明年推出网上
学车预约系统，学员登录预约
网站输入个人信息，就可以看

到教练车的预约情况，学员可
以在自己空闲的时间在网上
预约学车时间，通过自主选择
避开训练高峰。”交运驾校的
夏经理告诉记者。

除此之外夏经理还提
出，驾培计时管理系统还可
以与教练员的考核制度结合
起来，等到技术成熟时，学员
可以根据自身练习情况选择
执教教练员，在每个教练员

车上的学习时间都计入考核
学时，教练车上各学员的累
计学时将成为教练员绩效考
核的重要依据。“教练车上的
学员越多、学时越多，说明教
练员的执教水平越高，理所
当然薪酬水平也会越高。”夏
经理说，这种结合制度目前
还是设想，后期会跟技术公
司沟通，尽快应用，切实加强
驾校的信息化管理水平。

万一遇到红灯

会一路红灯么？

当然，信号灯有红绿交替，就
不能保证路上所有的车都享受一
路绿灯，驾驶员在行驶的时候可以

“抱团”，保持车速平稳。不少驾驶
员产生了疑问，遇到一个绿灯，以
后就是一路绿灯了，那万一遇到了
红灯，岂不是要一路红灯吗？王洪
斌说，驾驶员们不必担忧，即使在

“绿波带”道路上遇到了红灯，在进
入下一个路口后，能保持“抱团”行
驶的话，之后再经过路口，遇到的
也会是绿灯。 本报记者 于飞

记者体验

交警说法

国网莱州供电

智能交通信号控制系统
是通过设在路上的传感器，
检测路段和路口的交通状
态，根据路口各个方向以及
周围相邻路口的交通状态，
改变路口各方向红绿灯信号
的持续时间，使得路口的通
行效率得以提高。

智能交通信号控制系统示意图

疑问

你问我答

明年学车时间或可网上预约
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